

El regreso de José Antonio Gómez, el exministro que asoma como carta radical a La Moneda

Como en las demás colectividades del oficialismo, el Partido Radical ya entró en modo electoral, de cara a los comicios de 2025. Aunque no hay decisiones institucionales tomadas, un nombre que se ha puesto sobre la mesa con la idea de llegar al gobierno es el del exsenador, quien ya tiene una precandidatura presidencial en el cuerpo.

Cristóbal Fuentes

"Hola, soy José Antonio Gómez. Para quienes no me conocen, soy un exministro de Justicia, de Defensa, también estuve en el Parlamento. Y además fui concejal. Hemos querido armar esta conversación (...) para trabajar ciertos temas que pueden ser de interés en un mundo que está muy convulsionado".

Así comienza el primer capítulo del podcast "Con convicción", protagonizado por el militante del Partido Radical, que se transmite por Spotify y YouTube y que estrenó el 30 de noviembre. En el espacio, el exsecretario de Estado entrega su punto de vista sobre desafíos políticos y económicos del país.

La apuesta comunicacional de Gómez, de 71 años, se da en medio de conversaciones al interior de su partido, encabezado por Leonardo Cubillos, para que él se convierta en el abanderado presidencial de la colectividad.

Aunque la decisión no está tomada -tendría que pasar por el consejo de los radicales-, distintas fuentes de la colectividad confirman que probablemente el tres veces ministro es la carta mejor preparada del partido en la papeleta de las primarias que pretende realizar el sector.

Gómez ya vivió una precandidatura presidencial. En 2013 participó de las primarias de la Nueva Mayoría, instancia en que salió vencedora Michelle Bachelet, con un millón y medio de votos. Él, en tanto, quedó en último lugar, con 108 mil preferencias. En esa oportunidad su lema de campaña fue "con convicción", el nombre que hoy recibe su podcast.

Su última aventura electoral ocurrió en 2021, cuando postuló al Senado por la Región de O'Higgins. En esa ocasión obtuvo 13 mil votos y se posicionó como la quinta mayoría -de los siete postulantes que hubo.

Durante los últimos años el exministro se ha caracterizado por mantener una postura crítica del gobierno del Presidente Gabriel Boric. En particular, en lo que respecta a seguridad. "No se habían visto personas descuartizadas, secuestros, organizaciones criminales instaladas en Chile, hay un cambio profundo de la delincuencia y en eso el gobierno ha sido lento en reaccionar", dijo en



► El exministro de Justicia, José Antonio Gómez, fue precandidato presidencial en 2013.

julio de este año a El Desconcierto.

En mayo, a través de Radio Pauta, envió un mensaje al Mandatario: "El liderazgo no se ejerce con frases, sino que con acciones concretas".

El año pasado, en un encuentro telemático que convocó a la militancia radical, Gómez sostuvo que "en este gobierno, en el que estamos participando, somos marginales, no tenemos presencia ni definición política. Por eso creo que lo indispensable (...) es que tengamos planteamientos políticos". En la actualidad, el Partido Radical tiene solo una ministra: Aurora Williams, en Minería.

De todas formas, Gómez no es el único nombre que se pone sobre la mesa del Par-

tido Radical. El diputado Cosme Mellado, militante de la tienda, afirmó que "el candidato presidencial que tiene mayor proyección del Partido Radical es el diputado Alexis Sepúlveda". Otros, en tanto, apuestan por que Marco Enríquez-Ominami pueda competir -como independiente- a través de un cupo radical.

La Tercera consultó a Cubillos sobre la posible candidatura del exministro. El timonel respondió que "el partido realizará su definición del candidato presidencial a través del consejo general que queremos materializar prontamente (...). José Antonio Gómez es uno de los liderazgos del partido, como también otros que se han ido acercando al Partido Radical en esta fase de renacimiento.

Esperamos resolver pronto la carta oficial del partido para la primaria del progresismo, una de ellas es José Antonio".

De momento, el único partido del oficialismo que ha oficializado una candidatura presidencial es el Liberal, de la mano del diputado Vlado Mirosevic. De todas formas, otras colectividades han comenzado a poner nombres sobre la mesa. En el caso del PPD, por ejemplo, está la ministra Carolina Tohá (Interior). Si bien desde varios partidos han hecho ver que son partidarios de realizar primarias, aún no es claro si se realizará una de todo el sector o varias, agrupadas entre partidos afines.

El exministro fue consultado por este medio, pero evitó referirse al tema. ●